

TROIS TYPES DE PAYSAGES PRÉDOMINANTS aujourd'hui



LA VIGNE

Après l'hécatombe humaine de la guerre 14-18 puis la crise de 1929 qui entraîne l'effondrement des prix, les ceps sont arrachés et remplacés par des prairies ou des lotissements.

A GRADIGNAN :

- le vignoble s'étendait en 1882 sur 704 ha,
en 1956 sur 32 ha seulement ;



Sur la RD 1010, entre CESTAS et LE BARP

LA FORET

Malgré les incendies (47 000 ha détruits en 1893, 100 000 ha en 1949), les tempêtes, les chenilles processionnaires du pin, les charançons, etc.,

le massif forestier est bien mis en valeur avec les conseils de l'INRA (Institut national de la recherche agronomique).



Chenille processionnaire
(*Thaumetopoea pityocampa*)

Depuis le classement des Graves, en 1953-1959, et l'appellation d'origine Pessac-Léognan en 1987, le vignoble connaît de nouveau une expansion :

- Domaine de Carbonnieux (VILLENAVE-D'ORNON, LEOGNAN) : 56 ha en 1870, 95 ha aujourd'hui ;
- Château de Rouillac (CANEJAN) : 5 ha en 1970, 24 ha aujourd'hui.



Craste (fossé d'écoulement des eaux)

LES GRANDES EXPLOITATIONS

Elles offrent des damiers aux couleurs changeantes, du brun au camaïeu de vert selon les saisons.

La Compagnie d'aménagement des Landes de Gascogne a aménagé dans les années 1950 des exploitations de 80 ha.



Rampe d'arrosage

Les rampes d'arrosage tournoient au-dessus des cultures commerciales de maïs, légumes ou fleurs.

Pourtant, les surfaces agricoles reculent. La « ferme » photovoltaïque de Sainte-Hélène, les lotissements, les grandes surfaces commerciales et zones industrielles mitent la forêt ou remplacent les prairies.

Les parcs de loisirs et les golfs arborés entretiennent leurs pelouses tondues.

La polyculture de subsistance avec ses rîges de vigne complantées d'arbres fruitiers, ses champs de seigle, de maïs, de pommes de terre associés à l'élevage du cochon, de quelques vaches ou moutons, sans oublier les abeilles, a pratiquement disparu.